



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 1 -

Miércoles 19 de mayo de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Vega acusa a rectores.**

+Policía herido con mortero fallece desangrado y ministro de Gobernación responsabiliza al presidente del CNU.

+Fiscalía acusará por la muerte del policía, tipifica el caso como homicidio y a las acciones universitarias como exposición de personas al peligro y terrorismo.

##### **+“Padre, no me quitéis a mi hijo”.**

+Madre del policía Róger Rodríguez rogó hasta el último momento por la vida de su descendiente.

##### **+Contraloría le cae a Hispánica.**

+La Contraloría General de la República (CGR) inició desde la semana pasada la auditoría al proyecto de ampliación de la carretera Ticuantepe-Masaya-Granada, ejecutado con varios meses de retraso por la empresa española Constructora Hispánica.

#### El Nuevo Diario

##### **+Tregua y crece tensión.**

+Estudiantes seguirán.

+Nueva reunión de CNU con ministro de Hacienda.

+Más detenidos mientras se preparan honras fúnebres a policía muerto

+Movilizaciones por presos en Jinotepe y marcha en León.

##### **+¿Cómo duelen estos muertos!**

+Humilde policía víctima de absurda violencia.

+Policía crispada y Cordero anuncia "que se defenderán con todo".

+Alusiones a los que sueñan con guerra que no tuvieron y el contrasentido de un presidente en las bodas reales de España.

##### **+Golpe tras golpe sufre la Policía.**

+Escalada en crisis nacional.

+Siete agentes del orden han muerto en menos de 15 días.

##### **+¿Fue un masivo ajusticiamiento?**

+Entregan cadáveres en Honduras.

+Sobrevivientes dicen que cuando el fuego los devoraba, los guardias les gritaban: "Que se quemem esos hijos de p..."

+Vicepresidente de los Derechos Humanos dice que hay una política institucional de eliminar a pandilleros.

+“Los muchachos ya estaban cambiando”, exclaman familiares al reclamar justicia.

##### **+Escalada de END en ciberespacio.**

+Cumpliendo 24 años.

+Estrenaremos sitio web más funcional y doblemente estético.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 2 -

+ "Con todo el poder de la información".

+ **Camilo entra mañana a la Corte Marcial.**

+ Fortalecido con escándalo de las torturas.

+ Sus argumentos de conciencia contra una guerra injusta y cruel, hoy son más valederos.

+ Carta de Carlos Mejía en vísperas del juzgamiento.

### Editorial

#### La Prensa

##### **El delito como derecho.**

“De la muerte del oficial de Policía Róger Rodríguez, a consecuencia del mortero que sufrió durante los disturbios universitarios del lunes de esta semana, en Jinotepe, hay que culpar sin ninguna vacilación no sólo al asesino material, o sea el que disparó el mortal artefacto, sino también a los dirigentes estudiantiles, a las autoridades universitarias que promueven esas acciones y al partido sandinista que las azuza. El Estado, y por lo tanto el Ministerio de Gobernación y la Policía, tienen la obligación de perseguir y llevar ante la justicia a quienes han hecho del delito un derecho, así como garantizar que todos los nicaragüenses puedan transitar libremente por donde quieran, y trabajar, entretenerse y vivir con tranquilidad. Y a las autoridades gubernamentales les pedimos que comiencen a castigar, por fin, con toda la severidad de la ley y la justicia, a los morteristas asesinos y a sus instigadores intelectuales y políticos”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **6 por ciento debe ser para los estudiantes. (Michael J. Bolaños Davis)**

“Las reincidencias estacionales e imprevistas de protestas estudiantiles universitarias que vivimos en Nicaragua, parecen imposibles de solucionar. Lo que se debe procurar es la excelencia en el sistema educativo y que las universidades vivan el propósito de su misión. Debemos abandonar los esquemas de subsidio a la ineficiencia y falta de efectividad, donde se premia a una institución por su afiliación política y el manejo de estudiantes para crear inestabilidad cuando una agrupación lo comanda. Nicaragua necesita profesionales calificados y no residentes eternos universitarios que dicen ser estudiantes de profesión. Nicaragua necesita que los estudiantes se dediquen a aprender y no a ser subsidiados como activistas políticos”.

#### El Nuevo Diario

##### **¿Quién gobierna en el país? (F. Lainez)**

“Nicaragua es problema de los nicaragüenses, no de países o instituciones extranjeras. El pasado mes de abril, leí por allí que un ministro dio a conocer un comunicado trasladando opinión de un funcionario extranjero en Nicaragua, convertido en juez, repartiendo justicia y decir, este Poder es honesto, de los otros Poderes no se puede decir lo mismo; en pasta, la imagen de un gobierno, de Nicaragua. ¡Qué vergüenza!, ese ministro, olvidó que es nicaragüense, supongo, olvidó cuáles son sus obligaciones, o está en ese cargo para servir de vocero a extranjeros, que nos abofetean en nuestra propia casa. Nicaragua se viene dirigiendo en el marco de intereses de ricos, al ritmo de primer mundo, no al ritmo para salir de su atraso a una primera etapa, de país emergente. No soy xenofóbico, soy nicaragüense legítimo y por lo único que continuó luchando es para que Nicaragua salga del atraso, soy racional, mente abierta y sigo día a día cómo avanza el mundo civilizado y cómo países emergentes lucharon y siguen luchando”.

##### **Sentencian contra ley expresa. (Dr. Wilfredo Navarro M)**

“Hay alarma en la República. Cinco Magistrados de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema han violado la ley; han sentenciado contra ley expresa. Es una estocada contra el Estado de Derecho. Los que juraron cumplir y hacer cumplir violentan la ley 205. Se fundamentan en dos pretextos. 1) Que después ellos mismos con cuatro más de sus partidarios podrían declarar inconstitucional la ley que ahora violan; y 2) Que la Constitución Política no declara cuándo procede y cuándo no procede el recurso de Amparo y que por lo tanto una ley secundaria no puede establecerlo. Por otra parte, no puede la Sala Constitucional decidir el quehacer del Poder Legislativo. Cuál dictamen discutir y cuál no. Qué leyes deben aprobar y cuáles no. El Amparo es solamente para los actos administrativos y no para los actos legislativos o judiciales. No debe el Poder Legislativo admitir ingerencia en su trabajo ni estar subordinado al Poder Judicial, ni dirigido por una Sala, porque los cuatro Poderes del Estado son independientes. Los 9 Magistrados que se arrojan el valor de Corte Plena ya no podrán declarar inconstitucional la ley 205 porque les faltaría 1. No pueden contar al Magistrado Dr. Francisco Rosales porque está implicado. ¿Razón? No puede ser Juez y parte. En enero de 1996



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 4 -

introdujo con otros Ministros un recurso de inconstitucionalidad contra le ley 205. El, como parte, recurrió contra dicha ley y no puede ahora, como Juez, darse él mismo la razón. Debe excusarse porque está inhibido. La misma Sentencia de la Sala Constitucional no es legal porque incluye como quinto voto al Dr. Rosales, Juez y parte”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Presupuesto a Comisión.(Pág. 3 A)**

+Legisladores fijan plazo de una semana para elaborar mociones de consenso, pero excluyen lo del seis por ciento.

+Prioridad es explorar fuentes de fondos para reajuste salarial de maestros, Ministerio Público y asociaciones.

##### **+Recomposición de la directiva está pendiente. (Pág. 3 A)**

+Representantes de las bancadas sandinista y Azul y Blanco no han abandonado la intención de la recomposición de la junta directiva de la Asamblea Nacional, con miras a agilizar la labor parlamentaria.

##### **+Otra vez en Las Tunas. (Pág. 8 B)**

+Campesinos advierten que de no recibir respuesta reanudarán mañana la marcha hacia Managua.

+Viceministro de Gobernación aseguró que llevaría la propuesta gubernamental sobre los lugares donde se crearán las parcelas familiares.

#### El Nuevo Diario

##### **+ Aspiración nica sin voto tico. (Pág. 3 A)**

+ Para asiento en Consejo de Seguridad.

+Costa Rica esperará la votación al cargo de Secretario de la OEA para decidir si apoya a Nicaragua ante la ONU.

##### **+Nueva amenaza a comicios. (Pág. 4 A)**

+Magistrados PLC bloquean quórum.

+CSE debe publicar los 16 reglamentos electorales el 26 de mayo, pero todavía falta discutir los últimos cuatro.

+Aseguran que magistrados liberales presionarán a medida que se acerquen elecciones para negociar salida de Alemán.

##### **+Propuesta de Ortega sin consenso. (Pág. 4 A)**

+Diputados aferrados a subsidio.

+No están dispuestos a renunciar a asignación de combustible, mientras PLC califica de "demagógica" iniciativa de Fondo de Emergencia

##### **+Ni Bolaños ni nadie revelan a donantes. (Pág. 16 A)**

+Informe de CGR a Fiscalía sobre campaña electoral PLC.

+7.1 millones de dólares en cuentas que no se sabe cuál es su origen y que el mero ocultamiento



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 5 -

constituye delito.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Lic. Alfredo Cuadra (Presidente del COSEP) / Tema: Situación actual del país

Marlon Stulzer (Director de Liderazgo empresarial y corporativo) / Tema: Capacitación empresarial

+Cuadra expresó que “el 6% es Constitucional y quien debe de manejarlo es el CNU, el problema es cómo calcularlo”. Agregó que la Asamblea Nacional debería crear una Ley de cálculo que regule esto.

+Hizo un llamado para formar una Comisión entre el Gobierno y el sector privado, para buscar algún mecanismo que solucione el problema del alza del combustible y buscar cómo unirnos con Centroamérica para encontrar una solución a nivel Centroamericano.

+Con respecto al CAFTA, Cuadra aseguró que para el 28 de Mayo, a las 10:30 AM, está hecha la cita para la firma del TLC oficialmente.

+En cuanto al salario mínimo expresó que no hay voluntad de parte del sector sindical para llegar a acuerdos, pues ellos plantean un 200%, otros un 100%, y otros un 80% de aumento salarial, pero de esa manera no se llegará a ningún acuerdo. Indicó que el país no tiene las condiciones para asumir este aumento.

+Cuadra insistió en que el sector privado necesita señales de parte del Poder Judicial, para poder invertir con seguridad.

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: María Fernanda Flores y Lino Hernández (Comité Pro Derechos de Arnoldo Alemán)

Tema: Resolución de Procuraduría de Derechos Humanos

+Mora leyó el comunicado emitido por el Comité de Derechos Humanos y Justicia para Arnoldo Alemán, en el que se responsabiliza al Ing. Bolaños y a Daniel Ortega por la muerte del sub oficial Róger Rodríguez.

+Flores y Hernández reiteraron que la Procuraduría de Derechos Humanos le ha dado la razón al Comité de Derechos Humanos de Arnoldo Alemán y por lo tanto exigen que se cumpla dicha resolución y que Alemán sea trasladado nuevamente a El Chile.

#### **EXTRAPLUS 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Dr. Néstor Avendaño (Economista)

Tema: Incidencias del alza del petróleo en la Economía Nacional

+Avendaño reiteró que el Gobierno debe implementar un plan de ahorro de energía para paliar los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 6 -

efectos del alza del petróleo en la economía nacional.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Dr. Julio Centeno Gómez (Fiscal General de la República)

Dra. Ma. Del Carmen Chamorro (Fiscal departamental)

Tema: Trabajo del Ministerio Público

+Katín destacó el hecho de que la Fiscalía ha perdido los últimos casos que ha presentado, como el caso del asesinato de Carlos Guadamuz, "supuestamente porque los fiscales no han sabido presentar sus casos". Ante este señalamiento, el Dr. Centeno aseguró que los fiscales presentaron todas las pruebas pertinentes y tuvieron una actuación totalmente profesional, sin embargo, es el Poder Judicial quien tiene la última palabra. "Ellos (los jueces) tienen la potestad discrecional", señaló Centeno.

+Chamorro sostuvo que la Fiscalía ha sustentado muy bien sus casos, pero el juez técnico es el que ha decidido, "sin embargo, la Fiscalía ha apelado las sentencias que considera incorrectas o fuera de la ley".

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Dr. Oscar Carrión (militante de Camino Cristiano)

Tema: Falta de recursos básicos en Río San Juan

+El Dr. Carrión comentó que la dirigencia de su partido visitó el municipio de Río San Juan y observaron cómo en ese municipio los pobladores no cuentan con la infraestructura adecuada para sentirse parte integrante de este país.

+Dijo que se comprometieron ante los pobladores del Río San Juan de Nicaragua a hacer gestiones ante las autoridades del Gobierno, Organismo no Gubernamentales y la Comunidad Internacional para cubrir demandas básicas.

+Hizo un llamado de alerta al Gobierno para que se preocupen más por los territorios fronterizos que prácticamente una parte de ellos se sienten extranjeros.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Crítica al Frente Sandinista por protestas de estudiantes

+Payán acusó al Frente Sandinista de ser los responsables de las protestas de los estudiantes, la que ya llega a terrorismo. Agregó que la Policía debería de enjuiciar a las autoridades del CNU.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 7 -

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Críticas al Presidente Enrique Bolaños

+Duarte criticó al Presidente Enrique Bolaños por salir del país en momentos en que Nicaragua atraviesa por una crisis “y para colmo va a un boda donde llevará un obsequio de cinco mil dólares”.

+Dijo que el Presidente Bolaños es un hombre de doble moral, doble discurso y falta de integridad e hizo alusión a su mega pensión la que, según Duarte, podría ser utilizada para cubrir demandas de carácter social.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Adolfo Jarquín Ortel (Diputado PLC / Candidato a Procurador General de Derechos Humanos)

Tema: Propuesta de trabajo para la Procuraduría de Derechos Humanos

+Miranda dijo que en las próximas 24 horas se dará a conocer una historia del PLC, que cambiará la correlación de fuerzas políticas de nuestro país e incluso la vida del líder Arnoldo Alemán y su familia.

+Jarquín dijo que este Gobierno es un irresponsable que no ha querido resolver el problema de Las Tunas y se preguntó que cómo es posible que los pobres campesinos estén viviendo a la intemperie.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez, expresó que el Gobierno es partidario de una mejor educación básica y universitaria y que por eso actualmente se les está entregando a las universidades el 7.5% del Presupuesto de la República, incluyendo otros fondos provenientes de los subsidios que reciben del agua, la luz y el teléfono. Gutiérrez señaló que el problema del 6% se da porque el CNU hace sus cálculos incluyendo el déficit del país, que es de 4,878.8 millones de córdobas, o sea que incluyen algo con lo que no se cuenta, por lo que sólo hay tres opciones: **1.-** Recortar otros programas. **2.-** Aumentar los impuestos, pero la empresa privada no aguanta más impuestos. **3.-** El uso adecuado de los recursos con que se cuenta, lo que podría ser más factible de cumplir. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente del CNU, Telémaco Talavera, anunció que han avanzado en las negociaciones con el Gobierno. Según Talavera hay propuestas concretas para identificar fuentes de financiamientos como la reducción de los servicios básicos del Gobierno, ciertos proyectos de inversión en gastos de capital que no están siendo utilizados ahorita y los mismos recursos de la privatización de ENITEL. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias12 , Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños, desde Taiwán, envió un mensaje de condolencia a la familia del Sub oficial Róger Rodríguez, quien murió tras haber sido herido por un mortero que lanzaron los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 8 -

universitarios. El Presidente descarta una negociación con las universidades porque éstas reciben más del 6%. Bolaños ordenó un juicio para los responsables del asesinato del sub oficial Róger Rodríguez y decretó tres días de duelo nacional. **(100% Noticias / TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Vicepresidente José Rizo envió sus condolencias a la familia del Sub oficial Róger Rodríguez, quien murió en el cumplimiento de su deber. Rizo se encuentra en Italia cumpliendo labores gubernamentales. **(Noticias12 , Canal 12)**

+Extraoficialmente se conoció que la Policía y la Fiscalía presentarán mañana (miércoles) una acusación formal por los delitos de homicidio, asociación ilícita para delinquir, alteración del orden público y exposición de personas al peligro, en contra de los representantes del CNU, Telémaco Talavera, Yasser Martínez y las autoridades estudiantiles de Carazo. Según la fuente, ya se solicitó una orden de captura contra los acusados. **(100% Noticias, Canal 63)**

+La Policía Nacional presentó un video donde se aprecia a estudiantes fabricando morteros y lanzamorteros en un taller ubicado en la Universidad Agraria. En el video se aprecian vehículos y vigilantes de la Universidad, éstos últimos son quienes dan acceso a los estudiantes para fabricar y sacar morteros. El taller está ubicado en el fondo de la UNA, contiguo a las instalaciones del Aeropuerto. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Gustavo Porras aseguró que si se hubiera aprobado el dictamen de mayoría del Presupuesto General de la República “nada de esto estaría pasando”. Porras culpó al Presidente Enrique Bolaños por los heridos y el policía muerto, porque, según él, no se ha buscado la manera de dar una respuesta para el 6% de las universidades. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, pidió a la Policía Nacional que no ponga restricciones a las protestas “pacíficas” de los estudiantes para evitar confrontaciones que dejen más muertos y heridos. En otro tema, Ortega reiteró una vez más su intención de correr como candidato presidencial en las elecciones de 2006, pues considera que improvisar una candidatura a estas alturas puede significar una debacle en el FSLN e incluso la división del voto sandinista. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Comité de Derechos Humanos y Justicia para Arnoldo Alemán emitió un comunicado en el que señalan al Ing. Enrique Bolaños de intransigente y a Daniel Ortega por respaldar las protestas estudiantiles. En el comunicado responsabilizan a Bolaños y a Ortega por la muerte de Sub oficial Róger Rodríguez y llaman a los estudiantes a protestar pacíficamente y a no dejarse manipular por los sandinistas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, hizo un llamado al Gobierno para que forme una comisión compuesta por el Gobierno, la empresa privada, la Asamblea Nacional y empresas petroleras, para buscar una solución a la crisis del combustible que enfrenta el país. Cuadra sugirió que esta comisión realice una reunión centroamericana para buscar una solución al alza de los combustibles en la región. Al respecto el titular de la DGI, Róger Arteaga, dijo que no se puede reducir el ISC porque se incumpliría con una serie de acuerdos que tiene el Gobierno con los Organismos Internacionales y con la población. Asimismo el economista René Vallecillo indicó que la reducción del ISC no es conveniente porque afectaría las recaudaciones. Para Vallecillo lo ideal sería que el Gobierno utilice el 5% que recauda por el deslizamiento de la moneda, para disminuir un poco

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:37

PAG - 9 -

el alza del combustible. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Guillermo Selva, se mostró de acuerdo con la iniciativa de ley que presentaron los liberales para aumentar el número de magistrados y aumentar el quórum tanto en las salas como en Corte Plena. “Esto es para buscar mayor estabilidad y seriedad en la uso del voto”, expresó Selva. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Arturo Rojas, de INE, informó que la Comisión Nacional de Energía y la Empresa Consultora PEA firmaron un contrato para el estudio de normalización de tarifas y subsidios. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Esta tarde (martes) la Policía Nacional detuvo 12 jóvenes, a los que les confiscó mochilas, morteros, limones y cuadernos. Yasser Martínez, dirigente de UNEN, dijo que verificarán si estos detenidos son o no estudiantes. Martínez también culpó al Gobierno por la muerte del policía Róger Rodríguez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Un televidente que sólo se identificó como estudiante de medicina de la UNAN-Managua, denunció que el Presidente del CNU, Telémaco Talavera, y otros dirigentes los están amenazando con quitarles los diplomas que acaban de recibir en un seminario, si no apoyaban la protesta por el 6%. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua